

# Diario de Burgos

## DE AVISOS Y NOTICIAS

### Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 3,50, semestre 6,50, año 12. Reclamamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.

### AGUA DE SELTZ

pura, hiélica y saludable

á 15 cts. el sifón

### ABONOS.

Por 12 sifones, 1'50 pesetas.

Por 21 sifones, 2'50 pesetas.

### GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas.

Botella grande, 2'50 pesetas.

Farmacia

de

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

### AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 ídem.

Robajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

### Academia preparatoria

para el ingreso en el

### Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos. Preparación completa de Gramática Castellana, Frances, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta á preparar gratuitamente cuatro individuos hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse á D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º



### Viaje gratis

Se facilita desde el puerto de embarque á todos los labradores, obreros ó artistas que deseen marchar á los Estados Unidos del Brasil.

La documentación para enviar el billete de embarque, y demás informes á los agentes generales de Madrid.

Sanchez, Cotón y C.ª

Reina, 5, bajo.—Madrid.

### Venta de ganado.

El día 2 del próximo mes de Septiembre á las diez de su mañana, tendrá lugar en el patio del cuartel de San Pablo, la venta en pública subasta del ganado de desecho del tercer Regimiento Montado de Artillería, consistente en cuatro caballos y seis mulas.

Burgos 22 de Agosto de 1893.—El Comandante Mayor, Amado Enseñal.

**Véndese** un oficio de Procurador del Juzgado de Villarcayo. Los que deseen adquirirle pueden entenderse con su dueño D. Eusebio López Borricon, ó con D. Angel Tudanca, Fernan Gonzalez, número 25.—Burgos.

### Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compran.

CAFÉS.

Se tienen todos los días, y se muestran á presencia del comprador. «La Pureza». Pasaje de la Flora.

### “Sol” CARRETES Hilo. “Sol”

Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL»

### Casa en venta.

Se vende la número 63 de la calle de San Juan, y se oirán proposiciones hasta el 30 del actual por el encargo de enagenarla don Angel Tudanca, Fernan Gonzalez, núm. 25 3.º, en cuyo poder obran de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones de la venta. Burgos 7 Agosto 1893.

### Almacén de Legumbres

Y TIENDA DE ULTRAMARINOS

de

Francisco González Mayor

Almirante Bonifaz, 7 y 9.

Se acaba de recibir una gran partida de garbanzos y titos nuevos, superiores, que se cederán á los precios siguientes:

Garbanzos número 1 fanega	55 pts.
id. id. 2 id.	50 id.
id. id. 3 id.	45 id.
id. id. 4 id.	32,50 id.
id. id. 5 id.	25 id.
Titos	11,50 id.

### Procedente de derribo

Se vende piedra, madera y teja. Informarán calle de las Tenerías, núm. 3.

Yegua superior.—Para coche y silla. Se vende una, Lain Calvo 65, tienda informarán.

Librería

de

Eusterio Rodriguez

Paloma, 2 Burgos.—(Frente á Barriocanal)

Dicho establecimiento, cuenta con un completo surtido en menaje para las escuelas, y en toda clase de libros para los Secretarios de Ayuntamiento y los Juzgados Municipales.

Papel, tinta, plumas, etc.

Precios económicos.

### Saldo

NUEVA CAMISERÍA Y GUANTERÍA

J. Diez Ortega

Fin de temporada.—50 por 100 de rebaja

Seguindo el sistema establecido, á procurando esta casa ser siempre la primera en novedades se propone hacer una verdadera liquidación, en artículos de la presente estación que queda abierta desde el 1.º de Agosto.

En prospectos que se repartirán van anotados precios de algunos artículos, para que el público pueda apreciar tan considerables rebajas.

Los precios son fijos y al contado.

Plaza Mayor, 52.

### Ecos políticos

#### Carta de Madrid.

¿Dónde está Ruiz Zorrilla?—La manifestación de Montroig.—Declaraciones de Sagasta.—Lo que quieren los donostiarra.

A falta de otras noticias, esta tarde ha sido el principal tema de todas las conversaciones, la cuestión de orden público y la desaparición del señor Ruiz Zorrilla de París.

Varios telegramas recibidos de la capital de Francia afirman que ha desaparecido de esta el jefe de los zorillistas, pero en los centros oficiales se insiste en decir que no tienen conocimiento oficial del hecho, y dudan de la certeza, porque de ser cierta la noticia, la hubiese comunicado el señor León y Castillo antes de su salida de París para San Sebastián.

El Gobierno continúa la adopción de precauciones en toda la Península.

Acerca de la manifestación verificada anoche en el pueblo de Montroig, dice el gobernador de Tarragona:

«Anoche hubo una manifestación pacífica promovida por varios jóvenes que con la música del casino carlista recorrieron la población gritando: «Fuera pagos». «Viva Gassot», viticultor y jefe del partido tradicionalista de aquella localidad.

Para evitar que se repitan estas manifestaciones y lleguen á convertirse en tumultuosas, se ha apercibido el alcalde de Montroig y se ha reforzado el puesto de la guardia civil».

Han producido buen efecto las declaraciones del señor Sagasta acerca de que se propone presentar un proyecto de ley sobre autonomía provincial y municipal en sentido favorable á las provincias vascongadas, pero haciéndola extensiva á las demás provincias, que teniendo una administración buena y honrada, quieran celebrar conciertos con el Gobierno.

Dicen de San Sebastián que se generaliza en todas partes la opinión de que el viaje del señor Sagasta obedece á una imperiosa necesidad de conocer las impresiones de la Regente respecto á las medidas que se imponen al emprender el Gobierno el nuevo rumbo político económico y ante los conflictos que se anuncian

como probables, y que será preciso dominar para conseguir las economías indispensables.

*La Voz de Guipúzcoa* publica un artículo hoy en el que juzga indispensable que antes de abandonar la tierra donostiarra el señor Sagasta, suscriba el pagaré legalizado y á corta fecha, que constituya un compromiso solemne de que no pelagra la autonomía municipal.

### Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Reales decretos de personal.

Hacienda.—Real orden declarando caducadas todas las licencias y sus prórogas concedidas á los funcionarios de los diversos centros dependientes del ministerio.

Gobernación.—Real orden encargando del despacho de los asuntos de la subsecretaría á D. José María Jimeno de Lerma.

—Otra confirmando la suspensión del ayuntamiento de Calig (Castellón), decretada por el gobernador civil de la provincia.

En el meeting socialista celebrado anteanoche en Barcelona, el compañero Pablo Iglesias dió cuenta de los asuntos tratados en el Congreso de Zurich.

Varios anarquistas que se hallaban en el local en que se celebraba la reunión promovieron un regular tumulto que dominó el orador antes citado.

El meeting terminó en medio del mayor orden.

A todas las direcciones y dependencias del ministerio de Hacienda, ha pasado una Real orden el Sr. Gamazo, disponiendo que para el 1.º de Septiembre se encuentren en Madrid todos los empleados que en la actualidad disfrutan licencia.

Se está instalando entre las estaciones de El Escorial y Madrid el *Teledikto eléctrico ferroviario*, invención del reverendo padre agustino fray Tomás Rodríguez, profesor de física de este real colegio.

Los aparatos se han construido en España, en los talleres de los señores Bastos y Laguna, de Zaragoza; dichos aparatos los ha costado el inventor, ayudado por la munificencia de S. M. la reina regente.

Dicen de Pamplona, que á un viajero que procedente de San Sebastián llegó á dicha capital días pasados, le fueron sustraídos de su baul, durante el tra-



### LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los centros de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pías hábitos de Carmelitas á 11 pías, á cualquier hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 35 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Agua azoada.—Curan toda clase de aarros, angina faringitis, asma, etc.



### Tomasa Baonza,

CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés hebos para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Se vende un caballo con su librería. En esta administración informarán.

Piedra labrada para mechero. Se compra. En esta admón. informarán.

de lady Regina, y con alemán amenazador le mandaba callarse, ó retirar á su hija.

Tal era en la época en que comienza nuestro relato la situación respectiva de los personajes que hicimos aparecer.

Para favorecer los intereses de su ambición había regresado lady Regina, al venusto castillo de Aberfoil, siendo ya mujer de cuarenta años, pero hermosa todavía, y dotada de una expresión tal de dignidad, que disgustaba á la vista. Sir John Fickney continuaba su papel de cortejo de la activa lady, y miss Love había llegado á ser modelo de malicia, y malicia tomando sin cesar á su hermana por objeto de sus sarcasmos amargos y de sus ironías, pórpidas. Por lo que respecta al laird, hallábase en completo estado de imbecilidad.

Pero ¿qué habría venido á hacer la despotada lady Regina al foco de la independencia y de la libertad? ¿Veniría á su patria con intención de verla? Ya nos lo dirán los subsiguientes sucesos. Pero lo cierto es que para el pueblo escocés, para el habitante de las tierras bajas, lo mismo que para el montañés, así como Dick el Jorobado para el genio protector de su causa, nadie podía disputar á lady Regina el papel de genio maléfico.

afeaba por momentos. Colmaba á ésta la madre de atenciones, y abandonaba á Diana, hasta el extremo de verla las menos veces que podía. Diana por consiguiente era desgraciada y á medida que se desarrollaba su inteligencia, sentía más la amargura de su triste situación, y buscaba en torno suyo el protector de que carecía. Apoyada en el mismo de su madre, orgullosa y altiva como ella, miss Love, colosa de su hermana, ninguna ocasión desperdiciaba para mostrarla su encono. Expuesta á las malignas ironías de su hermana mayor, avzada á temblar á una sola mirada de lady Regina, adquirió la pobre Diana desde niña la costumbre de ocultar ó disfrazar sus sentimientos. Pero esto que en otra justamente se hubiera llamado hipocresía, en Diana era la prueba de la sensibilidad más exquisita, era el temor p répétuo de desagradar mostrando su alegría ó su pesar. Con los quince años, en vez de disminuir sus disgustos, aumentaron por el contrario, y no parecía sino que pesaba sobre ella la mano de la fatalidad. Cada vez era su madre más arrogante y más dura, y si alguna vez, complacecido el caballero de los odiosos trajes, recibía la pobre niña, se atrevía á abrir la boca en su defensa, chispeaban los ojos

mientras su hermana Love reposaba en el seno materno.

Sin embargo, tampoco era ya esta, hacía mucho tiempo, objeto de un culto tan ferviente de parte de lady Regina; la coquetería había perdido á la madre, y ya no podía salir puro ningún sentimiento de abnegación del corazón de la gran señora.

Envejeciérala antes de tiempo lo desordenada existencia que lady Regina había llevado en Francia. No obstante, conservaba, gracias á la regularidad de sus facciones y la elegancia de su apostura, restos de una belleza realzada por su magestuoso continente. Ni ya podía tampoco pensar en las victorias de la coquetería; así que al cabo de dos ó tres años de residencia en Londres trató de buscar una ocupación mejor que las frívolas galanterías.

Era entonces la ciudad de Londres centro de todas intrígas, verdadera patria de los ambiciosos. Lady Regina quiso instruirse en los intrincados laberintos de la política, abrió sus salones á todos los partidos, y atrajo á todos los descontentos, que en los negocios públicos buscaban un filón nuevo que explotar. Aquella mujer con su penetración, su desprecio á la humanidad, y su

yecto, dos alfileres de oro y piedras para corbata. Los industriales que de un tiempo a esta parte vienen dedicándose a tales maniobras ferrocarrileras, deben tener gran práctica en ejecutarlas, pues al llegar el equipaje a la estación de término, no ofrecía señal alguna exterior de haber sido abierto, por cuya razón la víctima no se dió cuenta del timo hasta que, examinados los estuches de las alhajas, tuvo la sorpresa de ver que éstas habían desaparecido.

De la cárcel de Villarreal (Alava) intentó fugarse antayer, a la hora del rancho, un preso llamado Emilio Molina, que venia en conducción a Madrid. Aprovechando un descuido del alcaide, se arrojó sobre él y le derribó huyendo a la carrera inmediatamente; pero al advertir el caso por un hijo del referido alcaide, achuchó un perro de gran tamaño contra el fugitivo, que pronto se vió preso por los dientes del can. Apercibidos del caso los dependientes de la cárcel, volvieron a encerrar al Molina, que pronto será conducido a Madrid.

La Revista de Correos y Telégrafos, de Francia, anuncia que los americanos van a ensayar un sistema de transportes de cartas entre Nueva York y Brooklyn, por medio de un tranvía eléctrico en miniatura, encerrado en un tubo de 40 centímetros de diámetro.

Los vagoncitos, construidos con alambres de acero, tienen un metro 70 centímetros de largo, y pueden transportar 3.000 cartas cada uno. La marcha se obtiene por medio de un pequeño motor eléctrico colocado detrás de cada vagoncito, que recibe la corriente eléctrica por un cable colocado entre los carriles.

La distancia que separa las dos oficinas de Correos de Nueva York y Brooklyn se recorrerá en cinco minutos. Todo se hace automáticamente. Los empleados no tendrán más que cargar los vagones, darles un empujón y llegarán a su destino.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Cólera en Inglaterra.

Londres 25.

En Hull se ha registrado una defunción coleriforme.

De viaje.

Londres 25.

El nuevo ministro de Inglaterra en el imperio de Marruecos ha salido ayer para Tanger.

Varias noticias.

París 25.

Las noticias traídas de Siria por el vapor correo Gironda, afirman que el cólera ha terminado en Smyrna.

Las de la costa occidental de Africa, dicen que en rio Miner se han tomado energicas precauciones para prevenir cualquier desorden en vista de los trabajos en sentido insurreccional que están haciendo algunos jefes negros.

En Dakar continúan los preparativos para recibir dignamente al general Dodds.

El Jedive.

Londres 25.

Los despachos de Alejandria dicen que el Jedive de Egipto se muestra sumamente emocionado con motivo de la muerte de su sobrina, el principe Ibrahim.

Contra Italia.

París 25.

Noticias recibidas de Ajaccio dicen que un grupo de jóvenes hizo una manifestación delante del consulado italiano, cuyo escudo traron de arrancar, atentado que logró evitar la pronta y enérgica intervención de la policía que disolvió la manifestación.

La defensa de Inglaterra.

Londres 25.

La Cámara de los Comunes ha votado la emisión de un crédito de 1.320.000 libras esterlinas para la defensa naval del territorio. Dicho acuerdo será base de una ley, pero el gobierno se ha negado a dar más explicaciones.

Otro ciclón.

Nueva York 25.

Se ha desencadenado un violento ciclón causando grandes destrozos en el puerto.

Negociaciones

Londres 25.

The Times publica un despacho de Bangkok diciendo que los negociadores de Francia y Siam han reanudado ayer sus trabajos. Francia ha excluido a todo extranjero de estas negociaciones.

Llegada de un vapor.

Habana 25.

Hoy ha llegado a este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica Alfonso XII.

Fabra.

BILBAO y BURGOS.

Era en invierno; en pueblo extraño como ahora, y como ahora a la ligera y al vuelo, escribía yo bajo el título de Toledo y Burgos lo que mi visita a la extraña población arábiga me había sugerido: notas ligeras sin crítica ni juicio, oran como de invierno; recuerdo de pasados tiempos, frías imágenes de monumentos tristes y memoranzas de muertes y de muertos.

Es Agosto ahora, y cuando la naturaleza vive con exuberancia y el sol calienta con exceso y el mundo parece vivir más de prisa, escribo yo a la ligera y sin crítica también, notas instantáneas de un pueblo como Bilbao, todo vida, todo calor, todo movimiento, todo fuego. Cada

momento y cada estación traen sus asuntos especiales.

Nada tiene que ver Bilbao con Burgos; no hallo en ellos caracteres comunes de ningún género, ni notas acordes siquiera, ni parecidos remotos cuando menos. Pero el hombre procede por comparación casi siempre, y por eso yo vuelvo los ojos de la imaginación a mi viejo Burgos, pobre, triste, silencioso, frío y muerto, para formarme completa idea de lo que es Bilbao, rico en movimiento, con plétora de vida y de dinero, que es vida también para los pueblos, como para los individuos suele serlo.

Y cuando a la velocidad casi vertiginosa de los ferrocarriles que marchan a ambos lados de la ría famosa, veo desfilan ante mi vista en instantánea exposición fábricas que elevan al cielo columnas inmensas de negrísimo humo, buques que silban con silbido estridente, ferrocarriles que atraviesan en todas direcciones formando tupidísima y enmarañada red, puentes atrevidos que salvan ríos y precipicios, planos inclinados gigantes que, bajo el aspecto de sucio mineral, conducen ríos de oro, túneles que atraviesan montañas, hombres como Hércules que levantan pesos y trabajan y corren incansables entre el fuego de los hornos los unos y entre el polvo de la carretera los otros y en el agua sucia de la ría no pocos, pienso por un momento que, trasladado a lejanas tierras, presencia la vida de un pueblo que sobrepuja al nuestro en todo lo que la civilización moderna significa.

Y es que la vida comercial é industrial de los modernos tiempos, prosaica á juicio de todos, pues que teniendo por meta y fin el aumento de capitales, no mira para nada al sentimiento y a la poesía y se encastilla en los billetes y en las acciones, tiene para mí, a pesar de todo y a pesar suyo, ó sin intención por lo menos, un aspecto tan poético y tan brillante como la vida de los tiempos medioevales en que el arte produjo tantas maravillas. Porque si entusiasman á las gentes todas, las joyas del arte ojival ó del románico y los elegantes palacios y los cuadros brillantes y los templos suntuosos, tanta razón tienen para entusiasmarse á quien sea capaz de entusiasmos las joyas de la edad presente, máquinas y motores, fábricas y ferrocarriles y los cuadros de nuestros tiempos, movidos como ningunos, y la actividad de los hombres y el talento de los que tales maravillas construyen, y tal utilidad reportan y tales alientos tienen, que no menores hacen falta para levantar un puente de hierro ó para luchar con los elementos en una escollera, que para levantar hasta el cielo las artísticas agujas de una catedral gótica ó para labrar un portentoso claustro ó para idear cualquier traza famosa de las que inmortalizaron los nombres de los antiguos artifices.

Así hablo yo, pues, si no en absoluto relativamente al menos; la belleza de este pueblo, en sus detalles acaso fúnebre y sucio si se quiere, con un color gris que todo lo invade, con una uniformidad que todo lo avasalla, con unas nubes de humo que todo lo ennegrecen, pero hermoso y grande sin duda desde el punto de vista del genio y de la vida moderna, que aquí acaso como en parte alguna de España se halla, y genial en sus proyectos y bello en su conjunto, difumado por el humo y por las nubes, pero alumbrado por las hogueras de las fábricas y animado por el ruido de las máquinas y los silbidos de locomotoras y vapores, monstruos terrestres y monstruos marítimos que no matan ni destruyen como los de las antiguas fábulas, sino dan nueva vida é insepada riqueza á las tierras en que se instalan y á las costas á que atracan, y así mientras el ferrocarril trepida y el mar rugie en sus márgenes, yo cerrando los ojos, comparo mentalmente pueblo con pueblo, vida con vida, Burgos y Bilbao, y vuelvo á los recuerdos jamás olvidados de Toledo, y aunque racionalmente pensando desee que mi pueblo se parezca á este tan rico y tan grande y para mí tan admirable, y tenga esta belleza nueva y estos hermosos caracteres... pronto ráfagas de pensamientos nuevos y algo que sale de dentro y que puede más que el raciocinio frío, me hacen desear que Burgos se parezca más á Toledo, y despreciando los ruidos de las máquinas y los humos de las altas chimeneas, viva en su silencio siempre, se engalane con las joyas riquísimas de su Corte incomparable, y siga siendo la pobre, triste y vieja ciudad del Capul.

Contradicción propia de quien sueña aunque sea despierto, que ustedes no se explicarán sin duda, y que yo tampoco comprendo, pero sueño lo uno y sueño lo otro, quédense con lo que más les guste.

Eloy Garcia Concellon. Bilbao 24 de Agosto de 1893.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Abierta bajo la presidencia del señor alcalde, con asistencia de los señores Dorao (D. Valentín), Cisneros, Ortega, conde de Berberana, Quevedo, Dorao (D. Lino), Montero, Landia, Corral, Gonzalo, Cuesta, Lasso, Gutiérrez, Saiz de Parayuelos, Riero, Morena, Barriocanal y Casado, fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Quedó el Ayuntamiento enterado de la comunicación del señor gobernador civil, autorizando al mismo para llevar á cabo la transferencia de algunos créditos dentro del presupuesto municipal y la emisión del resto de los empréstitos al interés de un 6 por 100.

Pasaron á las correspondientes co-

misiones los documentos siguientes: A la de Carcel una comunicación del señor presidente de esta Audiencia, solicitando permiso del Ayuntamiento para proceder al blanqueo del penal, y varias cuentas de la Casa-refugio y Hospital de San Juan, por racionado á los presos pobres, y la estancia de varios de los mismos en la enfermería de dicho benéfico asilo.

A la de Hacienda otra de D. Segundo de la Morena pidiendo se le ceda un terreno sobrante de la vía pública que linda con otro de su propiedad, para edificar una casa cuya fachada dé á la nueva calle de San Pablo.

Por indicación del capitular señor Corral, la corporación acordó quedasen sobre la mesa varias cuentas presentadas por D. Antonio Saiz, por impresos con destino al ramo de consumos.

Fueron aprobadas las cuentas siguientes:

De la comisión de Alumbrado varias procedentes del señor director de la fábrica de gas, que importan en conjunto 3.843,13 pesetas, y otra de la misma comisión, que suma 60 pesetas.

Procedente de la comisión de Carcel otra, importante 106,20 pesetas.

De Secretaria otra, que importa 19 pesetas.

Se aprobaron igualmente varios dictámenes de las comisiones de obras públicas, paseos y arbolado.

Quedó pendiente de discusión para la sesión próxima el asunto relativo al encabezamiento del gremio de fresqueros.

Habiendo terminado el despacho ordinario terminó la sesión, siendo las seis y media.

Noticias locales

Al errar ayer un caballo el vecino de Burgos, Victor Pérez, la caballería le descargó un fuerte golpe, produciéndole una herida en la región parietal derecha, de la que fué curado en la casa de socorro.

A la misma casa se pidieron auxilios para un guardia civil del tercio de Valladolid llamado Agustín Infante que venía de servicio en un tren de la tarde.

Dicho guardia se hallaba en la vía descuidado cuando la máquina se puso en movimiento, dándole un fuerte golpe que le hizo caer de espaldas, recibiendo dos heridas contusas en la región occipital y brazo izquierdo, y á no tener la precaución de encogerse al caer hubiera sido cogido por las ruedas.

El guardia á causa de la conmoción y susto pedía que se le hiciera una sangría, pero no fué necesario.

En el jardín de D. Próspero Gallardo en el barrio de Santa Clara, quedó en estado de asfixia el joven Eusebio González San Martín, se cree que á consecuencia de una chispa eléctrica, que cayó en la tormenta de ayer tarde.

Conducido á la casa de socorro después de prestarle los auxilios de la

sed de poder, no estuvo remisa en escoger el partido más ventajoso para ella. Para una dama que no anhelaba más que dominio, no había más seguro camino que ser del partido del vencedor, aliarse francamente con todos aquellos que por su posición y su fortuna, no podían encontrar más que rivales momentáneos. Desterró lady Regina de su mente algunos resabios de libertad é independencia, que á su pesar, aprendiera en el país de su nacimiento, hizo se partidaria acérrima del despotismo, manifestó con el mayor descaro su predilección por el sistema de corrupción y absolutismo, puesto entonces en práctica por el famoso Roberto Walpole.

Antes de decidirse por este extremo anduvo vacilante lady Regina. Más placeres, más diversiones encontraba seguramente sirviendo entre los torys, que entre los whigs; porque el whigismo, entonces era opinión de viejos ó de jóvenes gastados prematuramente, frios, melodistas, y soberanamente fastidiosos. El turismo, por el contrario, contaba en sus filas la juventud, la gracia, el talento, una generación, en fin, muy parecida á la de los señores franceses. Con cierta repugnancia aceptó lady Regina la sociedad en cuyo seno debía pasar su vida; quiso conservar

algo de su existencia anterior, y para ello agregó á su corte á un caballero llamado John Fickney, especie de aventurero político que tampoco anhelaba más que ponerse al lado del más fuerte.

Sir John Fickney, era un joven de veinticinco años, de elevada y elegante estatura, amaestrado en la corte del regente, dorado y perfumado, verdadero calavera de Versalles, extraviado de Londres. Flexible, habil, discreto, logró en breve hacerse comensal del laird de Aberfoil, y para introducirse de lleno en la opulenta casa, no encontró medio más ingenioso ni más seguro que hacer la corte á lady Regina. Recibió ésta los obsequios del gallardo manco como coqueta consumada, y así que tuvo al pájaro enredado entre sus redes, le sujetó cuanto pudo con la energía de la que ve marchita su belleza y á toda costa quiere conservar su postrer amante.

Pasaron muchos años, durante los cuales el poder de lady Regina fué creciendo con el amor del caballero, mientras el laird de Aberfoil continuaba agobiado con el peso de sus penas. Respecto á las dos hijas de la noble dama, había en su suerte el más completo contraste. Cada primavera traía un encanto nuevo para miss Diana, mientras su hermana débil y enfermiza se

CAPÍTULO III.

Momentos lúcidos

Distaba la casa del laird del castillo de Aberfoil unas cuarenta millas de camino áspero, desier to y montañoso, siendo por consiguiente, difícil y peligroso el uso de carruajes, por sólitos que fueran, como que solamente á los seguros y ágiles pies de los caballos montañoses, era lícito saltar los riscos y bajar por las peligrosas cuevas de aquella región salvaje.

Miss Diana, escolta la por multitud de criados y acompañada de su madre y de sir Fickney se puso en camino hacia el castillo de sus padres, al salir de la tranquila morada de sir Gregory. Cabalgaba el vanguardia lady Regina sobre una blanca hacanea con manchas negras en el pecho

ciencia volvió en sí el muchacho y a las dos horas se le trasladó a su casa.

Los médicos que tomaron parte en estas curaciones fueron los Señores Miéigimolle, Izquierdo D. Florentino y el practicante Sr. Polo.

Hemos leído en el Herald, periódico de Madrid la lista de los magistrados que quedarán excedentes con motivo de las reformas, figurando en ella dos dignísimos magistrados de esta Audiencia: D. Antonio Ferrández del Castillo y don Manuel Morales.

Desearíamos que los datos oficiales no vinieran a confirmar la noticia. También incluye dicho periódico en la citada lista a D. Manuel del Valle, abogado fiscal de la Audiencia de Madrid, al cual hemos tenido ocasión de conocer por haber desempeñado el juzgado de instrucción de esta ciudad, recientemente, y nos llama de un modo extraordinario la atención la injusta y atrevida semblanza que el periódico aludido hace del señor Valle, porque demuestra de una manera evidente que ni personal ni científicamente ha llegado a conocer al exjefe de Burgos.

Ni su estatura es baja, como equivocadamente consigna, ni adolece de los defectos oratorios que la atribuye. Conste esto en honor de la verdad, y emplee el Alguacil excedente, que suscribe la lista en cuestión, otros medios para cumplir su cometido.

Para el próximo curso se instalará en el Instituto provincial de esta ciudad una clase de Gimnasia.

Al efecto el muy distinguido director de dicho establecimiento D. Domingo Martín Pérez ha solicitado del Sr. Alcalde los aparatos que el Ayuntamiento tiene en sus almacenes, hasta tanto que el Gobierno dote con otros nuevos a dicho centro de enseñanza.

Anoche, después de publicado nuestro número, recibimos, con un considerable retraso, los telegramas de nuestro corresponsal en Madrid, que no publicamos por carecer ya de oportunidad.

Algunos de los despachos, depositados en Madrid a las cuatro de la tarde, han llegado a nuestro poder esta madrugada.

En el día de hoy se han inscrito en el registro civil de esta ciudad una defunción, cinco nacimientos y dos matrimonios.

Nuestro apreciable amigo el Comandante retirado D. Zacarías Alonso Ibañez ha tenido la sensible desgracia de perder a su querida esposa, que falleció en el día de ayer a los 41 años de edad, después de recibir los auxilios de la Iglesia.

Acompañamos en el sentimiento al Sr. Alonso Ibañez y a toda su apreciable familia.

El estado del general Sr. Sanz Pastor era en la mañana de hoy relativamente satisfactorio, pues por más que, según el parte no ha desaparecido la gravedad, la noche última la ha pasado con bastante tranquilidad, disfrutando de algunas horas de sueño, presentando la fibrosis tendencias favorables.

Según noticias recibidas en esta población, a las dos de la madrugada de hoy salió con dirección a Bilbao el regimiento de La Lealtad y a las tres el de Bailén.

En el tren correo de las diez de esta mañana han salido de la estación de Burgos con la misma dirección 20 guardias civiles de a caballo del tercio de esta capital y otros 21 del de Valladolid.

En el movimiento de estas fuerzas no hemos oído que ocurriera otro pance que la inutilización de uno de los caballos.

A las nueve de anoche se presentó un individuo del inmediato pueblo de Villagonzalo Pedernales en la inspección de orden público, dando cuenta de que un voraz incendio amenazaba consumir varias casas del pueblo, y que algunas estaban ya ardiendo.

Inmediatamente se personaron en el sitio del incendio la fuerza de la guardia civil, el señor gobernador y secretario del gobierno, acompañados de un agente de orden público.

A fuerza de constantes esfuerzos y de las acertadas disposiciones de las autoridades dichas y de las de la localidad se consiguió dominar el incendio y que no se propagara a las casas contiguas, lo que hubiera sido fácil, dada la colocación de los edificios y la carencia de agua en el pueblo.

Una casa y gran parte de la otra han sido pasto de las llamas, sin que haya habido desgracias personales, ignorando las causas del incendio, y a cuanto asciendan las pérdidas materiales.

Otras dos casas sufrieron bastantes desperfectos, pero principalmente la primera de la que fué imposible extraer el mobiliario, que quedó lo mismo que la casa, reducido a cenizas.

Lo único que se consiguió sacar de una de las casas incendiadas a un vecino que se hallaba enfermo.

Cuando el cuerpo de bomberos se dirigió desde Burgos al lugar del siniestro recibió aviso de que se volviera, porque no era necesario su auxilio, máxime por la circunstancia de no tener agua en la localidad.

Mañana dará la Compañía que dirige Mr. Beruabé una gran función a la que dá el nombre de «El Correo de Lyon», que está distribuida en doce cuadros a cual más divertidos.

Estos llevarán por título la «Posada ó venta de la tía Lechuzca», «Llegada del capitán de bandidos y su cuadrilla», «Riña y juego de dos bandidos», «Muerte y robo de un viajero napolitano», «Llegada del correo y rapto del general y la marquesa», «Llegada de las tropas a la venta de la tía Lechuzca», «El asistente ó la cama misteriosa», «Aparición de un muerto», «Declaración de amor», «El árbol milagroso», «Encuentro de bandidos y militares y muerte del capitán de bandidos», y «Gran cura final».

En esta función habrá su debut el célebre clown saltador Mariani el tonto. También anuncian otros maravillosos trabajos ejecutados por los artistas de ambos sexos.

Deseamos a la compañía buena suerte y buena entrada.

A las cinco próximamente de la tarde de hoy las campanas dieron la señal de fuego.

Personados en el lugar del suceso, supimos que el incendio se produjo en un establecimiento de bebidas de la calle de Fernán González, á causa de haberse inflamado una lata de petróleo.

El denso humo que se produjo amenazaba ahogar a los habitantes, produciéndose la dueña Hermenegilda Camarero terribles quemaduras, dejándola en un estado tan lamentable, que hubo que llamar al párroco para prestarla los auxilios espirituales.

Otra joven de la misma casa resultó también con algunas quemaduras, llevándose un susto terrible, por lo que fué conducida a la casa de socorro.

Los guardias municipales se presentaron inmediatamente y lograron extinguir el fuego, poniéndose en grave riesgo.

También algunos vecinos, prestaron valiosos auxilios.

Un público numeroso acudió al sitio del siniestro, y al retirarse un individuo fue acometido en la calle de un fuerte ataque epiléptico, produciendo todos estos disgustos gran sensación en los concurrentes.

Ha extrañado al público las dificultades que encontraban los bomberos para hacer funcionar las bombas de riego.

En la capitania general se ha recibido esta tarde un telegrama oficial participando que la brigada Gomez Solano que salió ayer de esta población, ha llegado sin novedad a Bilbao.

También dice que el crucero «Infanta María Teresa» ha salido del dique, y que en Bilbao reina completa tranquilidad.

Dicho crucero, según noticias, dejará pasado mañana la ría, para dirigirse al Ferrol.

Después de una larga y penosa enfermedad, ha fallecido esta tarde a las cinco el distinguido amigo nuestro Don Victoriano Zuniárraga.

Acompañamos a su apreciable familia en el sentimiento por tan dolorosa pérdida.

Avisos

Llegada de viajeros.

Hotel Paris. Excmo. Sr. Marqués de Viesca de la Si6n, D. Diego Pequeño, don Guillermo de Perinat y familia, señor Alvear y señora y Sra. Viuda de Moreno ó hija, de Madrid.

Hotel del Norte: D. José Canal y familia, de Valencia; D. Miguel Velasco y familia, de San Sebastián; D. Isidoro Fernández, de Madrid y D. Eliso Nuñez, de Tolosa.

Hotel Montin: D. Joaquín Alda, de Aranda; D. Eleuterio Sivas, de Valladolid y D. Francisco Carpillo, de Palencia.

Audiencia territorial.

Señalamientos para el día 28 de Agosto de 1893: Sala devocaciones: Juicio procedente del Juzgado de Roa contra Vicente Orra Zumel sobre lesiones: ponente, señor Montero; defensor Licenciado Chico; procurador, Martinez Lopez; Secretaría de Garcia Rubio.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy calamares y congrio á 1,20 pesetas el kilo y merluza á 2,00.

Del sobrante de ayer se han mandado retirar 29 kilos de merluza y 20 de congrio.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de ayer 7 bueyes, 2 terneras, 46 carneros y 2 cerdos; y en la de hoy 5 bueyes, 4 terneras, 91 corderos y un cerdo para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,46 y 1,56 pesetas el kilo respectivamente.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 26 de Agosto de 1893: Parada San Marcial y Lealtad; Hospital, provisiones y vigilancia; San Marcial; pasco de enfermos en el hospital durante la próxima semana, España; vigilancia, los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar interino, Balboa.

Necrología.

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio de esta ciudad los cadáveres de Alejandro Villada Díez, de 70 años de edad, Hospital de San Juan y María Rosario Valez Casado, de 2, Hospital de los Ciegos 19.

Boletín religioso.

Santo de hoy: San Ceferino. Santo de mañana: San José de Ca'asanz. Cultos: Mañana tendrán lugar en la iglesia de San Lorenzo los ejercicios mensuales que practican las Hijas de María.

Los cultos tendrán lugar a las cinco de la tarde, en cuyo acto les predicará la plática su director espiritual.

En el santo templo metropolitano tendrán lugar los cultos de costumbre.

En la iglesia de la Merced se practicarán los ejercicios que indicábamos en el día de ayer.

La asociación de Madres Cristianas celebrará en la Merced el lunes 28 del actual solemnes cultos en honor a San Agustín.

A las siete de la mañana se celebrará la santa misa y en ella se dará la comunión a las asociadas.

Por la tarde se expondrá a S. D. M., se rezará la estación y el santo Rosario; a continuación habrá sermón, y se terminarán los cultos con la bendición, reserva y salvo.

En la capilla de San Carlos tendrá lugar desde las diez de la noche de hoy hasta las cinco de la mañana la vela al Smo. por los socios de la adoración nocturna.

En el convento de PP. Carmelitas, se celebra mañana la trasversación del Corazón de Santa Teresa con misa solemne a las diez y sermón que predicará el R. P. Fr. Eusebio de la Asunción.

En el convento de religiosas Agustinas de Santa Dorotea, empieza mañana el turno de las Cuarenta Horas, a las nueve y media se expoudrá el Santísimo, y a continuación se dirá la misa solemne.

El lunes 28, festividad de San Agustín predicará en la misa el R. P. P. Prior de los Carmelitas, Fr. Juan Vicente de Jesús María, el de San Luis y demás templos se practicarán a la hora de costumbre los cultos ordinarios.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 695,9; á las 3 t. 694,0.

Temperatura: max. sol 45,5; max. sombra 30,5; min. sombra 14,0. Reflector 12,2.

Dirección del viento: 9 m., O. 3 t., N.

Mercados.

Melgar de Fernamental 24.—Entrada 400 fanegas; trigo mocho y rojo de 9, libras á 38 rs. fanega, centeno á 24, cebada á 19 avena á 12, yeros á 27, garbanzos á 100, lentejas á 48, alubias 80.

harinas á 16, 15 1/2 y 13 la arroba de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad, la de patatas á 3 y la fanega de salvados á 12, 8 y 6.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 26—10,10 m.

Dicen de Las Palmas que la noticia de que el jnzgado de la Laguna va á ser uno de los suprimidos con motivo de las reformas de Gracia y Justicia ha causado gran disgusto en aquella ciudad, que es cabeza de la Di6cesis, y cuenta con instituto, escuela normal, y otros centros científicos.

Madrid 26—10,25 m.

Segun telegramas de San Sebastián, el Sr. Sagasta recibió ayer á la comisión de bilbainos que habia ido á pedirle que no salga de los Astilleros de Nervión el crucero «Infanta María Teresa».

El Sr. Sagasta manifestó á los comisionados que el Gobierno no puede acceder á su pretensión, porque de los informes técnicos emitidos se deduce la imposibilidad de que el crucero pase por la barra después de artillado.

Madrid 26—10,45 m.

Asegúrase que se ha firmado el decreto nombrando al general Pavia para el mando del sexto cuerpo de ejército.

El diputado tradicionalista Sr. Zubizarreta marchó anoche con dirección á Tolosa.

El Sr. Sagasta almorzó con la Reina Regenta.

Madrid 25—11,55 m.

«El Imparcial» publica un telegrama de San Sebastián diciendo que siguen circulando rumores de que el planteamiento de la nueva división territorial militar sufrirá todavía algunas dilaciones.

El mismo periódico dice en un suelto que el decreto se publicará del 30 al 31 del mes actual.

Madrid 26—11,55 m.

Ha ocurrido un horroroso incendio en Chicago.

Doscientas cincuenta casas han quedado completamente destruidas, habiendo más de 7.000 personas sin hogar.

Ignórase todavía si han ocurrido desgracias personales, pero se teme que serán numerosas.

El siniestro ha producido gran consternación.

Madrid 26.—12 t.

Sigue dejándose sentir un calor insoportable, hasta el punto de haber subido ayer el termómetro á 41'1 grados á la sombra.

En Toledo los excesivos calores han destruido por completo la cosecha de aceituna.

El vecinario de Zaragoza está alarmado por la persistente sequia.

Madrid 26 -1,15 t.

Esta madrugada se ha declarado un terrible incendio en una tienda de ultramarinos de la calle de San Marcos.

Después de grandes esfuerzos pudo dominarse el fuego, habiendo resultado tres heridos.

Las pérdidas materiales son de gran importancia.

Madrid 26—1,45 t.

La huelga de toneleros se extiende por toda la provincia de Barcelona.

En Napoles continúa reinando mucha agitación.

Han sido presas más de mil personas.

Los últimos telegramas recibidos dan cuenta de nuevos tumultos.

Aumentan en Inglaterra las huelgas de mineros, y el conflicto producido por la falta de carbón toma graves caracteres.

Se anuncia el cierre de más fábricas.

Madrid 26—2,20 t.

Parece que no se confirma el rumor de que el general Pavia será quien se encargue del mando del cuerpo de ejército del Norte.

En los centros oficiales aseguran que el nombramiento recaerá en el general Weyler.

Madrid 26—4,45 t.

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 67,75.

Idem fin de mes, 67,75.

Idem exterior, 75,25.

Id. deuda amortizable 00,00.

Billetes hipotecarios de la isla de cuba, 107,80.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,00.

Acciones del Banco del España 000,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 159,00.

Idem sobre Londres 30,87.

Cambios sobre París á ocho días vista, 21,70

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 00,06. Flojo.

Un escultor

Una estatua no de plomo de plata que es aun mejor levantaré al inventor del celestial Quina Momo. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Pílese en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del DIARIO.

COMPANIA LIEBIG VERDADERO EXTRACTO de CARNE LIEBIG. Las mas altas distinciones en todas las Grandes Exposiciones Internacionales desde 1857. FUERA DE CONCURSO DESDE 1893.

Café concentrado de buena de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos. Exigir la firma del inventor Barón LIEBIG de tinta azul en la etiqueta. Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Comestibles de España.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, con las Píldoras RESTAURADORAS Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad. Véndense en todas las Farmacias. Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.ª Tallera, 22.—Barcelona.

En Burgos, farmacias de Escobar, Sainz Valpuesta, Guilarte, Barriocanal, Heras y de la Llera.

# La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antieserofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

## ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.		SALIDAS.	
El Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea.	5 m.
» Correo de Soria y Salas.	7,30 »	Correo para Lerma, Aranda y Madrid.	5 »
» » de Madrid y su línea.	10,30 »	» para Francia, Irún y su línea.	10,22 »
» » de Santo Domingo y Belorado.	3,45 t.	» para Pradoluengo.	11 »
» » de Pradoluengo.	4 »	» para Sedano.	11 »
» » de Villaliego.	4 »	» para Belorado y Santo Domingo.	11 »
» » de Francia, Irún y su línea.	5,15 »	» para Villadiego.	11 »
» » de Sedano.	8,30 n.	» para Salas y Soria.	11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea.	9,15 »	» para Madrid y su línea.	4,25 t.
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »	Expreso para Madrid y su línea.	8,25 n.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

Nota.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4:55, 9:40 y 10:50. Por la tarde á las 4:20. Por la noche á las 8:20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados	Despacho de certificados
Por la mañana, para imponer y recoger, de 8:30 á 11:30.	Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde, para imponer y reclamaciones sobre este servicio, de 3 á 5:30.	Por la tarde de 3 á 5,30.
	Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

## EL BUEN DOCTOR EL CÉLEBRE DOCTOR EL GRAN DOCTOR

Así le nombran al DOCTOR AGUILAR todas las Madres que han tenido el buen acierto de medicar á sus hijos con

### LA PANACEA ROSADA del Dr. Aguilar

Medicamento que es, sin ni una duda, el REMEDIO INFANTIL más poderoso, seguro infalible que se conoce. Para facilitar la dentición ó corrigiendo los sarregros de vientre dura de dicho período. Para matar las lombrices (causa de graves trastornos de organismo) y hace espeler la BABA que quema los intestinos. Para purgar con suavidad y curar las indigestiones ó irritaciones. Para evitar y curar los ataques convulsivos, accidentes nerviosos, congestiones y derrames á la cabeza y al mismo tiempo purificar y depurar el cuerpo de la bilis y humores grasos, infectos y corrompidos que impiden su buen funcionalismo. Para prevenir y combatir con feliz éxito las erupciones, rosas, escarlatina, sarampión, etc., y las enfermedades gástricas, tifólicas y pútridas, por que es tal su virtud desinfectante que, tomándola á tiempo destruye de un modo rápido y seguro los gérmenes de las enfermedades, y por fin, en cualquier caso grave, aunque se haya perdido toda esperanza de curación, y tanto es así, que sólo algunas tomas de nuestra PANACEA ROSADA han bastado muchísimas, pero muchísimas veces, para hacer desaparecer, como por encanto, síntomas de graves enfermedades, devolviendo la salud al enfermito y la tranquilidad y alegría á los atribulados padres.

Las madres que la conocen aseguran todas que es la MEDICINA PRODIGIOSA para los niños, y que ninguna debe estar sin ella, no solo para curarles, sino que, cuando están buenos, les hacen tomar cada ocho dias una ó dos tomas, según la edad, y á tal precaución deben que se conserve la salud de sus tiernos hijos.

Nosotros honradamente prometemos y certificamos que, por más que parezca mucho lo que ofrecemos, es aún más lo que nuestro preparado cumple; pues todos cuantos han medicado á sus hijos con LA PANACEA ROSADA del DOCTOR AGUILAR conocen y afirman con nosotros que no hay medicina que sea tan inocente, inofensiva y benigna, tan suave, agradable y fácil de tomar ni de más pronto y felices resultados para prevenir, corregir y curar las enfermedades de la niñez. Léase detenidamente el Folleto que acompaña á cada caja.

Precio de la caja con Folleto explicativo: 2 pesetas.  
De venta en Burgos: Droguería de JOSÉ MIRA. Al por mayor, DOCTOR ANDREU.—Barcelona

## ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET

### Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis

Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la isis pulmonar, calman la tos, quitan los escupos y la fatiga y avivan el apetito; 10 pesetas caja en la boticas.

### Para curar las enfermedades de los nervios

Vahídos, hipocondria, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos, curación rápida con el «Antinervioso Howard»; 4 ptas. caja.

### Para la impotencia

El importantísimo «Fluido Vital» (3 pesetas), «Gotas Viriles» (6 pesetas), «Glóbulos vitales» (25 pesetas) y las «Perlas del Serrallo» (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

### Otros remedios: noticia breve

Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Aceite Neubert» (remedio externo), 4 ptas.—Estómago: «Estomacal Maître», corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadéz ó dolor, erupciones, gases, vómitos, etc., 4 pesetas.—Dentición: «Dentición Saint-Marie», 3 pesetas.—Sifilis: «Antisifilítico Cowper», 4 ptas.—Reumatismo: «Píldoras antirreumáticas» para el febril y agudo, 10 ptas.—«Antirreumático Reyser» para el crónico, 4 pesetas.—Herpes: «Antiherpético Glower», 4 ptas.  
Venta: boticas en Burgos, Escolar, Mira y Barriocanal. Envío por correo Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado.—Madrid.

## Papel de periódicos.

### EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticos, debilidades causadas por indiscreciones, pies anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, puntadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos. ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea sayala encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



Trade Mark Registered.

### LA EPILEPSIA

O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alfercia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiépilépticas de OCHOA. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y va á la raíz de esta enfermedad específica contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Enfermos que padecían es os accidentes más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan peouosa enfermedad.

### LA ERISPELA

Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA. La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces píldoras. La razón es que neutralizando el virus productor de ella, el eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente. Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.

### LA VIRUELA

Curación rápida y segura. sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA. Estas acreditadas píldoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico por lo tanto, desde las prime as dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

### TALLERES de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.



### ANUNCIOS

PARA

### FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

### VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK

Estreñimiento, Jaqueca, Malestar, Pesadéz gástrica, Congestiones, cura los ó prevenidos, (Etiqueta adjunta en 4 colores) PARIS: Farmacia IEROY 91 rue des Petits-Champs. En todas las Farmacias de España.



El Sr. Cort ha llegado á esta ciudad procedente de León y de paso para Madrid, de curar á una señora que llevaba una muleta hace 14 años; de resultados de un tumor blanco que dó angustiosamente la pierna con una curvatura de 38 centímetros, y tan solo en siete dias el señor Cort, con sus aparatos, la quitó la muleta y anda sin dicha muleta.

Los que les faltan manos, se hacen artificiales que puedan escribir y hacer otros movimientos. El señor CORT ha inventado pieras artificiales que tienen los movimientos naturales y pueden andar sin muletas ni bastón.

Con los herniarios ó bragueros mecánicos de dicho Sr. CORT, se curan radicalmente las hernias ó quebraduras, con un método muy sencillo, sin parches ni medicinas.

Se corrigen los pies deformes ó sea pie Bot ó Varus aunque sean de nacimiento sin comar ningún tendón, porque el señor Cort ha desterrado por completo la tenatoma, con sus aparatos mecánicos.

Las curvaturas y las desviaciones de la columna vertebral se curan ó se corrigen.

El ortopédico señor CORT, deseando demostrar que su ortopedia mecánica es una verdad, no tiene inconveniente en presentarse á todos los centros científicos de Medicina y Cirugía, y delante de todos los señores profesores del mundo, á hacer prácticamente como funciona su ortopedia aplicada sobre el cuerpo humano.

El señor Cort y Marti parará en esta capital si hay algún enfermo que necesite de su ciencia ortopédica, y recibirá consultas en el HOTEL DEL NORTE Y DE LONDRES, CUARTO NÚMERO 19.

NOTA. El señor Cort y Marti en Bilbao, ha curado á un joven de 24 años que venía de América y llevaba una muleta, y en seis dias con un aparato que se le ha aplicado, el enfermo ha andado sin muleta alguna.

Esto se puede comprobar, por tratarse de un hijo de un práctico de la barra de Bilbao, residente en Algorta, donde darán razón.

El señor Cort y Marti estará en esta población algunos dias.

## GRAN FÁBRICA DE DULCES DE MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compíte en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid